
[22.05.2ОО3] Коммерциализация
медицинского  образования
неизбежна
«Новые технологии, по которым готовится врач, требуют огромных
средств и бюджет страны не покрывает затраты. Отсюда вывод —
коммерциализация  неизбежна»,  —  заявил  ректор  Кыргызской
государственной медицинской академии (КГМА) И.Акылбеков.
 
По  словам  И.Акылбекова,  сейчас  в  рамках  программы
реформирования  здравоохранения  «Манас»  число  врачей  будет
сокращено с 12,5 тыс. до 8 тыс. Например, в этом году на
лечебный факультет будет зачислено 160 человек (из них 60 за
счет  государственных  грантов).  Когда-то  академия  принимала
более 400 человек. Отсюда вытекает вопрос об экспорте врачей.
 
В этом году государство выделяет 120 грантов на обучение в
КГМА. В целом, около 50% студентов обучаются по контракту,
т.е. бюджет не оплачивает их учебу.
 
Далее,  по  словам  И.Акылбекова,  сейчас  академия  перешла  на
новые  технологии  контроля,  т.е.  устных  экзаменов  почти  не
осталось, ввели систему кредит — часов, рейтинга.
 
«Другими  словами,  новые  технологии  оценки  знаний  на  90%
пресекает  неуставные  отношения  между  преподавателем  и
учеником»,  —  сказал  он.
 
Кроме того, сейчас КГМА готовит документы, чтобы переходить на
международную систему. Теперь в соответствии с международными
стандартами постдипломная практика врача будет составлять 3
года.
 
В конце Искендер Акылбеков сказал, что, не отвергая саму идею
присоединения  образовательной  системы  страны  Болонскому
процессу,  КГМА  все  же  больше  будет  ориентироваться  на
Лиссабонскую  хартию,  которая  имеет  чисто  медицинскую
специфику.
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